
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 8 DE SETIEMBRE DE 1797.

Constantinopla 1º de Julio.

El 22 del mes pasado el Embaxador de Venecia Vendramini, acompañado de su Secretario Alberti, despues de haber citado á todos los Venecianos residentes en esta capital para que pasasen á su casa, les dió parte de la mutacion de gobierno de su patria, y pronunció un discurso que oyéron con mucho silencio, pasando despues todos juntos á casa del Embaxador de Francia.

Revel 14 de Julio.

Los Diputados juntos en la última Dieta de los Estados de Livonia y de Estonia resolviéron unánimemente abolir la servidumbre personal, é informar al Emperador de Rusia de esta resolución, suplicando á S. M. que diera su consentimiento, y permitiera se tomasen los medios de efectuarla; añadiendo que estaban prontos á renunciar á ella, si era contraria á las intenciones del Gobierno.

Dresde 14 de Julio.

Por la convencion firmada en Petersburgo en 26 de Enero de 1797 se acordó que á los Príncipes Saxonos, hijos de Augusto III, se les continuarian en lo sucesivo las pertenencias ó dotaciones que les tenia concedida la República, y que reditúa cada una la suma de 80 ducados.

Ratisbona 31 de Julio.

Madama de Latour Mauburgo, que habia llegado aquí con el designio de pasar á Viena á solicitar la libertad de su marido y la del Marques de Lafayette, que están presos en Olmutz, salió ántes de ayer para Dresde en consecuencia de unas cartas que se recibieron aquí. Se asegura sin embargo que se ha dado libertad así á Lafayette como á los demas prisioneros.

Manheim 30 de Julio.

El ejército Austriaco del Alto-Rhin no ha mudado de posición

ción desde el armisticio: se extiende siempre desde Olfemburgo por lo largo del Rhin hasta Maguncia, y desde aquí á Niedersforscheim, Worms, Lambsheim, Rhunheim, Mandach, y Neuhoffen, y todos los puestos avanzados no distan mas que media legua de los de los Franceses. El quartel general del Archiduque Cárlos se mantiene siempre en Schwezingen. Todas las tropas Austriacas deben campar á mediados de Agosto.

El Baron de Veningen, y los Consejeros Resbold y Zeutner están nombrados Plenipotenciarios por el Elector Palatino para el Congreso de paz.

Viena 3 de Agosto.

Sin embargo de todas las apariencias de paz, continuan los preparativos de guerra: las levas que se hicieron en Hungría se ponen sucesivamente en marcha; y se tiene noticia que al fin de este mes hará el Emperador un viage á *Stein-am-Anger* para revistar el ejército que allí se junta: el Archiduque Joseph, Palatino de Hungría, lo mandará; y se presume que la mayor parte de estas fuerzas están destinadas para Italia. Este Príncipe tendrá la comandancia general de los ejércitos Austriacos en aquel pais, dándole por adjuntos algunos Generales de confianza. El General Mack ha pasado á aquel ejército con una comision importante. Se anuncia en las noticias públicas que, en atencion á que no se temen hostilidades en las fronteras de Bohemia, S. M. Imperial ha dado orden á los 14 batallones de reserva, que están en aquellos quarteles, á excepcion de las guarniciones de las plazas, para que se pongan sin dilacion en marcha, y lleguen quanto ántes sea posible al ejército de Italia.

Con todo se asegura aquí de positivo la conclusion definitiva de la paz, y que el Emperador obtiene la tierra firme de Venecia hasta el rio Oglio, lo que comprehenderia tambien la ciudad de Mantua; pero no se tiene mucha confianza en esta noticia, principalmente por lo que toca á Mantua, porque sabemos que los Franceses reparan todas las fortificaciones; que hacen derribar las nuevas casas que se habian principiado á construir fuera de la ciudad; y que proveen esta plaza de muchas municiones y víveres como si debiese sufrir un sitio.

Todo el quartel general y el estado mayor del ejército de Italia, á las órdenes del General Tersi, se halla aun en Laibach, y se prepara para salir incesantemente á las fronteras, no esperando mas que la última orden para ponerse en marcha. Este

ejército, si se juzga por el número de militares que han desfilado por aquella ciudad, será muy formidable.

Los prisioneros Franceses que estaban en Hungría toman su camino por la Stiria, y ya hemos contado mas de 300: se portan muy bien, y su escolta se reduce á algunos soldados de caballería.

El General Williams, aquel Ingles que mandaba las baterías flotantes del Rhin, y los marineros Húngaros que las servian, han pasado á Trieste para emplearse en la marina Austriaca que va á formarse en el Adriático.

Londres 7 de Agosto.

Corrió ántes de ayer la noticia de que habia salido la esquadra Holandesa; pero el Almirantazgo acaba de recibir despachos en que se le avisa que la esquadra Holandesa se mantiene en la misma posicion, y que la Inglesa del Almirante Duncan está siempre á la embocadura del Texêl.

La esquadra Inglesa consta de 28 navíos de guerra, y entre todos tienen 1416 cañones. La Holandesa, á las órdenes del Almirante Dewinter, segun el informe que ha recibido el Almirantazgo de Londres, se compone de 37 buques de guerra, de los quales cinco navíos son de 74 cañones, ocho de 64, seis de 50, y quatro de 40; entre todos montan 1342, sin contar los de las ocho fragatas, dos chalupas y quatro brikes.

Diez y ocho barcos grandes de la India, y 40 de transporte con tropas y muchas municiones saldrán del Texêl. con esta esquadra.

Haya 3 de Agosto.

Una equivocacion en las señales nos hizo creer el Domingo último que habia salido la esquadra del Texêl; pero no se verificó, porque el Almirante Dewinter dice en una carta que se acaba de recibir, que hasta ahora le ha sido imposible hacerse á la vela, porque la inmediacion de la esquadra Inglesa le obligaba á salir en batalla con la suya, y los vientos han sido hasta aquí ó contrarios ó poco favorables.

Brusélas 11 de Agosto.

Las dos primeras columnas de la division del General Grenier habian llegado á Neuwied para volver á pasar el Rhin é ir á Namur, y las otras dos atravesaban el Montabauer á marchas forzadas, quando el General Hoche recibió un correo despachado por el Directorio ejecutivo, y mandó variar todas estas disposiciones.

Pa-

Paris 18 de Agosto.

El Directorio ha admitido á la pension de los reformados muchos de los suspensos, entre los quales se notan los Generales Servan y Duplessis.

El ciudadano Mathieu, ex-Convencional, ha sido nombrado Comisario del Directorio cerca de la Administracion central del Sena, vacante por haber entrado el ciudadano Sottin en el Ministerio de la Policia.

En el Consejo de los Quinientos se ha nombrado por Presidente á Simeon, y por Secretarios á Jourdan de la Alta Viena, Jehanet, Dufresne y Jard Panvilliers. El Consejo de los Ancianos ha elegido para su Presidente á Lafond Ladebat, y por Secretarios á Liborel, Chassiron, Lebreton y Ledanois.

Udina 26 de Julio.

Se asegura que dentro de 4 ó 5 dias volverá aquí el Marques de Gallo, que al fin salió en toda diligencia para Viena. Se ignora qual puede ser el motivo de que se retarde la venida del General Buonaparte, á quien se esperó aunque en vano hasta esta tarde; pero han llegado algunas personas de su servidumbre. Despues de una conferencia entre el General Meerfeldt y el General Clarke, este último envió su Secretario á Viena. Nos liasonjeamos que finalmente la paz resultará de estas largas negociaciones.

Los Franceses continuan fortificando á Palma, donde conducen diariamente carros cargados de provisiones; y estos transportes se hacen con mulas y caballos por la epidemia que experimentan los otros ganados: por otra parte las tropas Austriacas continuan acercándose á nuestras fronteras sin que los Franceses se opongan. Todo presenta el aspecto de una perfecta armonía; pero lo cierto es que nadie sabe quando tendremos la paz.

Extracto de una carta de Venecia de 23 de Julio: „En la incertidumbre de la suerte que nos tocará, esperamos el resultado de las negociaciones para que ha sido llamado el antiguo Proveedor Battaglia cerca del General Buonaparte, ó de las que han dado motivo para enviar á Paris por Diputado á S. Fermo. La Municipalidad provisional, que á propuesta de Segnoretti, miembro de la Junta de Salud pública, convino en otra diputacion, parece que espera conseguir condiciones mas ventajosas para la independenciam de Venecia, tratando inmediatamente con el Directorio, y no con el General negociador, para quien la

entrada de los Franceses en Venecia mas ha sido un medio de conseguir sus intenciones á expensas nuestras, que no la época de nuestra libertad política y nacional.”

Extracto de otra carta de Florencia de 7 de Julio. „El General Frances Chabot se detuvo muy pocos dias en Luca, donde solo entró con dos húsares de su escolta, y se le hicieron todas las atenciones y honores que esta pequeña República acostumbra hacer á las personas de alta gerarquía. Nada se sabe sobre el objeto y motivo de esta visita. Como se sabia que á su vuelta pasaria por Florencia, se tuvo un Consejo extraordinario de Estado, en que se resolvió que el General Frances entraria solo con su Edecan, y que quedaria fuera de la ciudad su guardia de Húsares, respecto á que estaba así convenido con el General Buonaparte; que sin embargo si el General Chabot insistia, se le permitiria entrar con su guardia; pero que inmediatamente se despacharia un correo para informar al General Buonaparte: instruido Chabot de la resolucion del Gobierno Toscano, tomó el partido de entrar solo en Florencia sin ningun acompañamiento militar.”

Venecia 28 de Julio.

Los Húngaros divididos en quatro columnas han entrado en la Dalmacia sin encontrar oposicion: ocupan á Sebenici, Traci, y muchas otras plazas. Una columna está acampada en la llanura de Sambonico.

Se dice que el General Buonaparte pasará prontamente á Udina para concluir el tratado definitivo con el Emperador, y que se le preparaba el alojamiento para él y su estado mayor en las casas de Antonini y Florio.

El Gobierno provisional ha enviado al ciudadano Francisco Battaglia al General Buonaparte, y se cree que residirá cerca de este General.

Habiendo enviado el xefe de los Mainotas, pueblo situado en el cabo Matapan, uno de los mas principales de su pais para manifestar al General Buonaparte el deseo de ver en su puerto algunos baxeles Franceses, y serles útiles en alguna cosa, le respondió este General en los términos siguientes:

„Milan 12 Thermidor (30 de Junio) año 5º — El Cónsul de la República Francesa en Trieste me ha participado la atencion que ha tenido Vuestra Señoría de enviarme una diputacion para darme á conocer el deseo que tenia de ver en su puerto baxeles de

mi nacion , y ser útil en algo á los valerosos Franceses del ejército de Italia. Los Franceses aprecian al pequeño pero valiente pueblo Mainota. En qualquiera ocasion que se ofrezca le manifestarán siempre señales de su proteccion , y pondrán particular cuidado en favorecer á sus embarcaciones y ciudadanos. Ruego á V. S. acoja con agrado á los portadores de esta , que tienen un vivísimo deseo de ver de cerca á los dignos descendientes de Sparta , á quienes solo les ha faltado hallarse en una escena mas vasta para haber adquirido tanta fama como sus abuelos. Quando algun pariente de V. S. tenga que pasar á Italia , le ruego tenga á bien dirigírmelo , pues tendré un verdadero placer en manifestarle lo que aprecio á V. S. y compatriotas. — Firmado : Buonaparte.”

Brescia 26 de Julio.

Los Franceses han quitado toda la artillería de la fortaleza de esta ciudad.

A excepcion de la Istria y la Dalmacia , ninguna otra parte de los Estados Venecianos han ocupado aun las tropas Imperiales ; pero un gran número está acampado en la semicircunferencia de la tierra firme Veneciana , y su posicion anuncia que solo esperan la última orden para pasar adelante. Por el lado de Verona se abren los caminos y pasos que conducen del Tirol á esta ciudad.

Milan 29 de Julio.

El General Buonaparte , que se dixo habia salido para Udina, permanece aun en Montebello. Han continuado hasta ahora los preparativos para una nueva campaña. Palma-Nova y Mantua están provistas y en estado de defensa ; pero con todo se cree segura la paz , y que en breve se publicará el tratado definitivo, aunque no dexa de causar inquietud la suerte de Venecia y de Mantua.

El ciudadano Cointini de Ferrara ha sido nombrado quinto miembro del Directorio ejecutivo.

Habiendo reconocido el Rey de Cerdeña á la República Cisalpina , el Directorio ejecutivo ha creido debia darle una prueba de su afecto , y del deseo de mantener la buena armonía entre ámbas Potencias , haciendo publicar la orden siguiente : 1º Ningun Piamontés podrá entrar en el territorio de la República Cisalpina sin una patente particular, firmada del Ministro de la Policía ; y esto hasta nueva orden. 2º Todos los Piamonteses que han llegado á Milan desde el 23 de Julio saldrán de esta ciudad

en el término de 24 horas , y del territorio de la República en el de tres dias.

Madrid 8 de Setiembre.

El Rey se ha servido nombrar para el Arcedianato titular de la Catedral de Almeria á D. Gregorio Gonzalez Beltranilla, Canónigo Magistral de ella: para la Dignidad de Arcipreste de la misma Iglesia á D. Andres de Campos y Ribero, Canonigo de la Colegial del Sacromonte de Granada: para otra de Tesorero de la Colegial de Vitoria, Diócesis de Calahorra, á Don Saturnino Angel de Verástegui: para una Media-Ración de la Catedral de Calahorra á D. Vicente Antonio Ortega y Ortiz, Cura de la misma Catedral: para una de las diez y seis Capellanías perpetuas colativas del número de la Catedral de Santo Domingo de la Calzada, Diócesis de Calahorra, á D. Pedro Velasco, Sacristan de la misma Catedral; y para un Beneficio vacante en la Parroquial de la villa de la Selva, Diócesis de Tarragona, baxo la invocacion de S. Juan Bautista, á D. Ignacio Camprubi.

El Domingo 3 del corriente tuvo el honor de ser presentado por el Exc. Sr. Príncipe de la Paz á SS. MM. &c. el Sr. Don Carlos Andreoli, en calidad de Ministro residente de las Villas Anseáticas.

Desde 1º del presente mes de Setiembre hasta 15 de Octubre próximo se reciben para su renovacion y pago de intereses los Vales Reales de 600 y de 300 pesos de 1º de Octubre, que comienzan en el número 4,061, y concluyen en el 34,167. Y luego que se reunan todas las noticias necesarias se anunciará al público los que se han de extinguir en este año de la primera clase, pagando sus capitales á los dueños de ellos, conforme á las benéficas intenciones de S. M.

Pedro Noguera, Cerragero de Manresa en el Principado de Cataluña, ofrece al público unos vendages elásticos de la hechura del célebre Gerart, Cirujano hernista de Paris, inventor de este género de vendages, no cediendo los suyos á los del sobredicho inventor ni en la comodidad ni en la solidéz y primor de la obra. Quien quisiere servirse de ellos debe remitir la medida de su cintura sobre la piel, expresando si la hernia es á la derecha ó á la izquierda, ó de ámbos lados. El público quedará satisfecho de la bondad de la obra y de su cómodo precio.

Diario histórico general del mundo, y de cada una de sus naciones antiguas y modernas: obra que saldrá periódicamente en Murcia un pliego cada correo. Se subscribe á 50 rs. cada medio año en las Librerías de

Fernandez y Compañía, frente á las gradas de S. Felipe; de Rodriguez Flores en Cádiz, de Polo y Monge en Zaragoza, de Malien en Valencia, de Martinez de Aguilar en Granada, de Blanchart y Compañía en Sevilla, de Carreras y Ramon en Málaga, de Ibañez en Orihucla, y de Gomez en Murcia. Se enviará por el correo á los subscriptores.

Dias alegres: escritos en frances por Madama de Gomez, y traducidos libremente por D. Gaspar de Zabala y Zamora: tomo 6.º Se hallará con los anteriores en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe el Real; y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá, á 6 rs. en rústica, y 8 en pasta.

La Morál de D. Quixote, deducida de la historia que de sus gloriosas hazañas escribió Cide-Hamete Benengeli por su grande amigo el Cura; la da á luz el Br. D. P. Gatell: dos tomos en 8.º, á 12 rs. en pergamino, y 16 en pasta. Se hallarán en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe el Real; y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá.

Salustio, traducido en castellano por el Caballero Manuel Sueyro: van añadidas las quatro elegantísimas y gravísimas oraciones que pronunció Ciceron contra Catilina; traducidas igualmente á nuestro idioma por el célebre Segoviano Andres Laguna, Médico del Sumo Pontífice Julio III: tercera edicion, con una lamina que representa los bustos de Salustio y Ciceron. Se hallará en la Librería de Castillo, frente á San Felipe el Real; y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá, á 14 rs. en rústica, y 18 en pasta.

Piratas de la América, y luz á la defensa de las costas de las Indias occidentales, en que se tratan las cosas notables de los viages: descripcion de las islas Española, Tortuga y Jamayca, de sus frutos y producciones: política de sus habitantes, guerras y encuentros entre Españoles y Franceses: origen de los piratas, y su modo de vivir: la toma é incendio de la ciudad de Panamá: invasion de varias plazas de la América por los Franceses Lolonois y Morgan; traducido del flamenco por el Doctor de Buena-Maison: un tomo en 4.º Se hallará en la Librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe.

Desengaño del hombre en el tribunal de la fortuna, y casa de descontentos, ideado por D. Juan Martinez de Cuellar: un tomo en 8.º Se hallará en la Librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe.

En la Librería de Barco, carrera de S. Gerónimo, se hallarán una sinfonia y una sonata nuevas para forte-piano, de Haydn.

Tres duos para dos violines de última composicion de Fodor, su precio 28 rs. = Tres rondoes para guitarra de Laporta: tres quadernos de minuets célebres para guitarra y baxo: un divertimiento para violin y guitarra, ó dos guitarras, música de Pleyel: sonata 4.ª siguiente á las anteriores que se han publicado para forte-piano, del célebre Halmandel. Véndense en la Librería de Fernandez y Compañía, frente á S. Felipe el Real.

En la Gazeta núm. 71, pág. 776, lín. 23 y 24, dice: se explica, léase: aplica.